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«У МЕНЯ НЕТ СТИЛЯ.  
ЭТО МОЙ МЕТОД»
АКСЕЛЬ ВЕРВОРДТ

ством и теми объектами, которые отличают добротность материалов и чисто‑
та замысла». Но все же если более приземленно: есть ли тенденции на анти‑
квариат и искусство как интерьерные объекты, мода на определенный пери‑
од или стиль?
Я не люблю следовать тенденциям и моде. Мне нравится искусство, которое 
несет позитивный заряд. Искусство, которое помогает мыслить шире. Уни‑
версальное, вневременное искусство. Старое искусство, которое остается 
современным. Современное искусство, которое создает вокруг себя простран‑
ство и тишину. Меня никогда не привлекало политическое искусство или 
искусство, указывающее на недостатки общества. Мне нравится искусство, 
которое дает объяснение эволюции общества.
В вашей галерее только что закончилась выставка Ильи и Эмилии Кабаковых. 
Каких еще русских художников вы бы назвали интересными — лично вам 
и вашей галерее?
Мы очень горды тем, что представили выставку Кабаковых The Unfinished 
Paintings of Charles Rosenthal (серия произведений, созданных от лица вымыш‑
ленного художника Шарля Розенталя.— «Коммерсантъ Арт»). Она стала пер‑
вой галерейной выставкой для этой серии работ, и смотрелись они великолеп‑
но. Мы впервые представляли Кабаковых в галерее, хоть до этого и показывали 
их работы в палаццо Фортуни. Если говорить о других художниках, я бы выде‑
лил Никиту Алексеева — одного из самых молодых художников московского 
концептуализма 1970‑х. Его работы были в нашей галерее на групповой выстав‑
ке The Crime of Mr Adolf Loos, куратором которой был Алистар Хикс.
Среди реализующихся ваших проектов — декораторские в мюнхенском 
Bayerischer Hof. У вас уже были отельные проекты — тот же пентхаус в нью‑
йоркском The Greenwich Hotel. Что нового в работе с Bayerischer Hof?

Если набрать его имя в поисковике, получишь массу ссылок на публикации 
и интервью. «Коллекционер», «антиквар», «декоратор», «меценат», «риэлтор», 
«галерист», «дизайнер мебели», «куратор» — как только не называют знамени‑
того бельгийца! В одном из интервью он сказал, что сам себя скорее назвал 
бы арт‑дилером, но и это слово подходит не на все сто. «Какое же подходит?» — 
спрашиваю я Акселя. «Не знаю,— отвечает он,— люди слишком часто спешат 
навесить ярлыки».
Вервордт громко заявил о себе в 1960‑х — выкупил предназначавшуюся под 
снос улицу в родном Антверпене и отреставрировал по картинам XVII века. 
Улица стала достопримечательностью, Аксель — звездой. Потом он еще не раз 
действовал так, с размахом. Kanaal в пригороде Антверпена начинался 
в 1990‑х как бельгийский «Винзавод», но потом перерос проект выставочных 
пространств и стал крупной девелоперской историей с офисными и жилыми 
помещениями. «Город в пригороде» — так его называют.
Аксель Вервордт — один из важнейших игроков антикварного рынка. На той 
же TEFAF у него стенд с момента открытия ярмарки. У Акселя своя галерея 
в Антверпене, где на днях закрылась выставка Кабаковых. Он автор несколь‑
ких кураторских проектов Венецианской биеннале в палаццо Фортуни. 
И автор нового дизайна номеров и ресторанов мюнхенского гранд‑отеля 
Bayerischer Hof — одного из лучших отелей ассоциации The Leading Hotels 
of the World. И основатель многопрофильной компании Axel Vervoordt.
Аксель вездесущий. Равновеликий и равноуспешный во всем, за что 
бы ни брался.

На вашем сайте axel‑vervoordt.com написано: «Мы уверены, что лучший спо‑
соб обжить пространство — это наполнить его архитектурой, мебелью, искус‑
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__Аксель Вервордт 
на выставке Intuition 
в палаццо Фортуни, 
2017 год
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